

rios para dirigir los ataques mas desleales a la Dirección del Partido. En vez de comentar los errores del Partido, a fin de preparar su mentalidad para la adopción de la nueva táctica, hace campaña de fraccionismo contra la dirección, a la que acusa de burocrática y tolera a un afiliado que comparte sus errores, las mas absurdas consideraciones respecto de la actuación anterior del Partido. Llevado el hecho a conocimiento del C.E., éste resuelve rectificarla en una próxima reunión, frente a sus mismos oyentes y no permitir que continúe sus comentarios. A tal fin, a la reunión siguiente concurre el compañero Penelón y le exigió que probase que existía una burocracia en el Partido y explicase por qué, como directora de la discusión, había permitido las manifestaciones del afiliado Jacobo S. Brun⁶⁸³, sin rectificarlas. Dijo entonces que al hablar del peligro de la burocracia lo había hecho en sentido general y sin aplicarlo a nuestro Partido, donde le constaba no existía.

Continuándose la discusión así iniciada, intervinieron Cayetano Oriolo, Teófilo González, Héctor Raurich⁶⁸⁴, Teófilo Arfuch⁶⁸⁵, Modesto Fernández⁶⁸⁶ y Rafael Greco⁶⁸⁷ (este último centrista y oportunista que ya fuera excluido en 1922). Todos ellos se manifestaron entonces de acuerdo con el contenido de la Carta Abierta; pero a continuación hicieron prodigios de verbosidad para demostrar que la línea política que dicha Carta Abierta aprueba, esto es, la que venían sosteniendo las mayorías de los últimos comités ejecutivos (Penelón, Ghioldi⁶⁸⁸, Codovilla, Romo⁶⁸⁹, Rúgilo⁶⁹⁰,

⁶⁸³ No identificado.

⁶⁸⁴ Véase la nota 412.

⁶⁸⁵ Teófilo Arfuch, militante del PCA, integrando la corriente izquierdista. Tras la expulsión de esa fracción del PCA en 1925, fue uno de los fundadores del Partido Comunista Obrero de Argentina.

⁶⁸⁶ Modesto Fernández, militante de la corriente izquierdista del PCA, expulsado en 1925, fue uno de los fundadores del Partido Comunista Obrero de Argentina. En 1926 fue acusado (no comprobado) por el PCA de haber asesinado al Secretario General de la FJC Enrique Müller.

⁶⁸⁷ Rafael Greco, dirigente del sindicato metalúrgico de Argentina y miembro del PSA, en 1921 ingresó al PCA. Sin embargo, ya en 1922 fue expulsado del PCA por «centrista y oportunista» y readmitido antes de abril de 1923. De nuevo fue expulsado del partido por el VII congreso (1926) como «chispista». Viajó a la URSS para participar en la celebración del X aniversario de la Revolución de Octubre (10.1927), sin embargo fue expulsado de la URSS por ser «persona indeseable». Fue delegado por la Argentina en el Congreso Sindical Latinoamericano (Montevideo, 05.1929).

⁶⁸⁸ Rodolfo Ghioldi. Véase la nota 15.

⁶⁸⁹ Véase la nota 215.

⁶⁹⁰ Véase la nota 623.